

Las asignaciones que pide el Ejecutivo

La propuesta incluye un déficit de 2.5 por ciento del PIB para financiar los gastos del Estado para el último año de la administración del Partido Patriota. (millones de Q)



ENTIDAD	2014 VIGENTE	PROPUESTA DE PRESUPUESTO 2015	DIFERENCIA
Presidencia	207.6	232.2	24.6
Relaciones Exteriores	421.2	452.3	31.1
Gobernación	4,428.7	4,526.5	97.8
Defensa	2,037.9	2,100.3	62.4
Finanzas	349.5	333.0	-16.5
Educación	11,744.8	12,295.6	550.8
Salud Pública	5,611.6	5,647.2	35.6
Trabajo	627.2	634.2	7.0
Economía	348.7	326.4	-22.3
Agricultura	1,757.7	1,764.0	6.3
Comunicaciones	5,884.7	5,100.0	-784.7
Energía y Minas	126.1	89.9	-36.2
Cultura	442.7	460.4	17.7
Desarrollo Social	1,440.4	1,940.7	500.3
Ambiente	208.4	176.3	-32.1
Secretarías	2,123.5	1,672.9	-450.6
Obligaciones a cargo del Tesoro	21,733.0	23,553.4	1,820.4
Servicio de la deuda	8,934.1	10,470.5	1,536.4
PGN	57.6	65.0	7.4
Total	68,485.4	71,840.8	3,355.4

JDLG/EP

Finanzas propone Presupuesto con déficit fiscal de 2.5 por ciento

Nuevo endeudamiento incluye cuatro préstamos por Q6.2 millardos y la emisión de Bonos del Tesoro por Q6.1 millardos.

LORENA ÁLVAREZ/ENRIQUE GARCÍA
el Periódico

El Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) entregó al Congreso el Proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos para 2015, con un déficit fiscal del 2.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), que se financiará con nuevas contrataciones de deuda.

El monto de gasto propuesto alcanzaría Q71 mil 840.8 millones, de los cuales Q14.1 millardos se destinarán a inversión y Q47.2 millardos son para gasto de funcionamiento. Para el pago del servicio de la deuda, Finanzas asignó Q10.4 millardos.

De acuerdo con la proyección del

Se continúa con el esfuerzo de un presupuesto por resultados, para que sea más eficiente el gasto.

Dorval Carías,
ministro de Finanzas.



Carías, ministro de Finanzas, dijo que recurrirá a Bonos del Tesoro por Q6.1 millardos.

Minfin, los ingresos tributarios alcanzarán Q52.4 millardos y solicitará la aprobación de cuatro préstamos, dos de apoyo presupuestario y dos para financiar infraestructura.

Se contratará un crédito con el Banco

Mundial (BM) por US\$340 millones y otro con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por US\$250 millones. El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) daría US\$250 millones para apoyo de proyectos

de inversión en infraestructura social y productiva, y el Banco Export-Import de Taiwán daría US\$50 millones para el tramo de Sanarate a El Rancho en la carretera CA-9 Norte.

Dorval Carías, ministro de Finanzas, dijo que se recurrirá a ingresos netos de Q6.1 millardos en Bonos del Tesoro, para cubrir el gasto del próximo año. El Proyecto de Presupuesto incluye colocaciones internas por Q7.5 millardos. El déficit fiscal que incluye el proyecto de presupuesto supera el 2.5 por ciento, pero Carías dijo que al cierre del ejercicio podría ser del 2.1 por ciento.

La recomendación ha sido mantener un déficit del dos por ciento del PIB, para evitar complicaciones de sostenibilidad de la deuda pública en el largo plazo y mantener la estabilidad macroeconómica, indicó Edgar Barquín, presidente del Banco de Guatemala (Banguat).

Con el endeudamiento que se propone, la deuda alcanzaría más de Q125

ALEX CRUZ > EL PERIÓDICO